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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Saquean cuentas de usuarios del Banco del Bienestar 
Detectan modus operandi de empleados de la Institución, que continuamente sustraen 
pequeñas cantidades de los clientes 
 

 
Tribunal da luz verde a corcholatas 
Desecha queja de Movimiento Ciudadano 
 

 
Contabiliza Monreal 720 espectaculares 
Asegura que los ha encontrado en 11 estados 
 

 
A $3,000 en internet, la pieza para improvisar metralletas 
Violencia. Hallan restos humanos en Toluca, amenaza el crimen al reportero Carlos 
Jiménez, matan a un hombre en Metro Bellas Artes y rompen récord homicidios 
culposos en 5 meses 
 

 
AMLO: Se pondrá fin a la importación de gasolinas en 2024 
“Surtirán nuestras 8 Refinerías casi todo el combustible” 
 

 
Tiene salario de asegurados al IMSS su mayor alza en 21 años 
Remuneración. Al cierre de junio, el salario base de cotización promedio alcanzó $534.1 
diarios y creció 5.9% 
 

 
La generación de empleo formal, la más baja en 10 años para el mes de junio 
En comparación anual se redujo casi 60%, reportó el IMSS 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO condena ataque contra secretario de Gobierno de 
Tamaulipas y refrenda apoyo al estado  
https://www.milenio.com/politica/amlo-condena-ataque-secretario-gobierno-tamaulipas 
Tras el ataque armado contra el secretario de Gobierno de Tamaulipas, 
Héctor Joel Villegas González, el Presidente de la República condenó la 
agresión y refrendó su apoyo al gobernador Américo Villarreal y el estado 
que lidera. Durante la conferencia mañanera de este martes, el mandatario 
federal fue cuestionado sobre los hechos violentos contra el funcionario de 
alto nivel en el estado fronterizo. López Obrador calificó de lamentable lo 
sucedió este lunes por la madrugada y enfatizó que ya se están haciendo las 
investigaciones pertinentes.  
"Muy lamentable esto, fue ayer en la madrugada, se está haciendo la 
investigación, afortunadamente salió ileso, él y sus acompañantes". 
 
"No violan la Constitución": Corte responde a AMLO sobre 
remuneraciones de ministros  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-violan-la-constitucion-corte-responde-a-amlo-
sobre-remuneraciones-de-ministros/ 
Luego de los señalamientos del presidente Andrés Manuel López Obrador 
contra los excesos en el Poder Judicial, la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) se defendió de los ataques y de la nueva propuesta de 
Morena que pretende que los ministros ganen menos que el mandatario. 
A través de redes sociales, la SCJN compartió una imagen declarando que 
"las remuneraciones de las ministras y ministros ¡No! violan la Constitución" 
y explicó los porqués de su afirmación. En su mensaje describió que no hay 
criterios objetivos que aseguren el cumplimiento del artículo 127 de la 
Constitución el cual establece que ningún servidor público podrá percibir 
una remuneración mayor a la del Presidente de la República.  
En su cuenta oficial de Twitter expusieron que desde 2019 determinaron 
inconstitucional dicho artículo, ya que no existe un parámetro para evitar el 
uso discrecional de las remuneraciones porque además del dinero en 
efectivo, el presidente recibe prestaciones por su cargo. 

https://www.milenio.com/politica/amlo-condena-ataque-secretario-gobierno-tamaulipas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-violan-la-constitucion-corte-responde-a-amlo-sobre-remuneraciones-de-ministros/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-violan-la-constitucion-corte-responde-a-amlo-sobre-remuneraciones-de-ministros/


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
México es pionero en la gestión responsable del agua: 
Villalobos; acude a conferencia de la FAO  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-es-pionero-en-la-gestion-responsable-del-
agua-villalobos-acude-a-conferencia-de-la 
México es pionero en el desarrollo de modelos de gestión corresponsables 
para operar tanto agua para riego como de lluvia para la agricultura, lo que 
ha permitido al país mantener la producción de alimentos, incluso en 
épocas de escasez de agua o de lluvia, resaltó el secretario de Agricultura y 
Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula. Al participar en la mesa 
redonda: Infraestructura Hídrica, en el marco de la 43 Conferencia de la 
Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura 
(FAO), señaló que, además, se han impulsado procesos de innovación para 
mejorar la productividad del agua en las parcelas. De forma paralela, dijo, el 
gobierno de México ha puesto en marcha una estrategia de suelos agrícolas, 
convencidos de que el manejo del agua no puede ser independiente del 
manejo del suelo. Ante ministros de Agricultura que participan en la sesión 
plenaria que se lleva a cabo en Roma, Italia, Villalobos Arámbula refirió que 
México es pionero en el desarrollo de infraestructura hídrica y, a la fecha, 
cuenta con más de cuatro mil 400 presas y bordos, con una capacidad de 
almacenamiento de aproximadamente 150 mil millones de metros cúbicos. 
 
Ley de controversias permitirá resolver conflictos civiles de 
manera expedita: Sánchez Cordero  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/05/politica/ley-de-controversias-permitira-
resolver-conflictos-civiles-de-manera-expedita-sanchez-cordero/ 
La Ley General de Mecanismos de Solución de Controversias permitirá 
resolver conflictos en materia civil y familiar, de forma expedita y pacífica a 
través de acuerdos entre los actores involucrados, comentó la presidenta de 
la Comisión de Justicia, Olga Sánchez Cordero. Durante una reunión de 
trabajo con autoridades responsables de los Institutos y Centros de Justicia 
Alternativa del país, precisó que esa legislación es una de las primeras que 
debe aprobarse en el próximo período de sesiones, que inicia en 
septiembre, ya que se trata de una reforma de gran trascendencia, que 
devuelve a la sociedad el derecho de resolver por sí misma los conflictos, sin 
tener que llegar a los tribunales.  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-es-pionero-en-la-gestion-responsable-del-agua-villalobos-acude-a-conferencia-de-la
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-es-pionero-en-la-gestion-responsable-del-agua-villalobos-acude-a-conferencia-de-la
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/05/politica/ley-de-controversias-permitira-resolver-conflictos-civiles-de-manera-expedita-sanchez-cordero/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/05/politica/ley-de-controversias-permitira-resolver-conflictos-civiles-de-manera-expedita-sanchez-cordero/


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Gerentes del Banco del Bienestar realizan robo hormiga a sus 
clientes  
https://interactivos.eluniversal.com.mx/2023/banco-del-bienestar/ 
Este robo se realizó en la capital de Puebla, justo entre el fin del sexenio de 
Enrique Peña Nieto y el primer año del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Un gerente del Banco del Bienestar ingresó 21 veces al sistema 
bancario interno para realizar pequeños retiros en efectivo de 15 cuentas de 
ahorro de usuarios y fondos institucionales en los que se dispersan apoyos 
del gobierno federal. En siete meses había retirado 70 mil pesos en un 
modelo de operación casi quirúrgico. Cuando los clientes descubrieron los 
movimientos que no habían autorizado, el Órgano Interno de Control (OIC) 
del Banco del Bienestar inició una investigación que derivó en una denuncia 
ante la Fiscalía General de la República por delitos vinculados a la 
corrupción, y en la inhabilitación del empleado del banco gubernamental. 
Incurrió en peculado ya que con su número de usuario realizó movimientos 
de retiros sin contar con la autorización de los titulares de las cuentas”, se 
concluye en una sentencia del Tribunal Federal de Justicia Administrativa 
(TFJA). 
 
Se reúne Taddei con vocero de AMLO  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/se-reune-taddei-con-vocero-de-amlo/ar2635064?v=5 
El vocero de AMLO, Jesús Ramírez, se reunió con Guadalupe Taddei, 
presidenta del INE, para acordar encuentro de funcionarios y consejeros. 
 
Acusa Delgado que es campaña encubierta y tramposa  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/acusa-delgado-que-es-campana-encubierta-y-tramposa/ar2635376?v=2 
Para el líder de Morena, Mario Delgado, los espectaculares de políticos 
colocados de manera anticipada a los procesos electorales representan una 
campaña encubierta y tramposa. 
 
 
 
 

https://interactivos.eluniversal.com.mx/2023/banco-del-bienestar/
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-reune-taddei-con-vocero-de-amlo/ar2635064?v=5
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-reune-taddei-con-vocero-de-amlo/ar2635064?v=5
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acusa-delgado-que-es-campana-encubierta-y-tramposa/ar2635376?v=2
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acusa-delgado-que-es-campana-encubierta-y-tramposa/ar2635376?v=2


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Tribunal da luz verde a corcholatas; desecha queja de 
Movimiento Ciudadano  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/tepjf-avala-giras-de-las-corcholatas-descartan-
validez-de-queja-emecista/1596193 
os aspirantes a la candidatura presidencial de Morena podrán seguir con sus 
giras por el país. Por mayoría, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) declaró improcedente una queja interpuesta por 
militantes de Movimiento Ciudadano en contra del proceso de Morena para 
elegir a su abanderado, por lo que, en los hechos, dio su aval a la 
competencia interna.  Al presentar su proyecto de sentencia, la magistrada 
Mónica Aralí Soto consideró procedente la queja interpuesta por Jorge 
Álvarez Máynez y Salomón Chertorivski, pero aclaró que no existen 
elementos que comprueben, dentro del acuerdo impugnado, que sean 
precampañas adelantadas.  
 
Comisión del INE ordena a aspirantes de oposición no hacer 
actos proselitistas  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/comision-ine-ordena-oposicion-actos-
proselitistas 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) 
emitió medidas cautelares en su modalidad de tutela preventiva para que 
las acciones que realicen los aspirantes a la candidatura presidencial por 
parte de la alianza entre PRI, PAN y PRD no vulneren las reglas electorales. 
La tutela preventiva aprobada ordena a los partidos a dejarse de ostentar 
como coalición y/o Frente Amplio por México y que se abstengan de realizar 
actos que afecten la equidad en la contienda. Además, las medidas 
aprobadas por la comisión son las mismas impuestas a Morena el 16 de 
junio, cuando se delinearon prohibiciones expresas de los aspirantes a 
convertirse en Coordinadores de la Defensa de la Transformación. 
 
Entonces, ¿de 'quén chon' los anuncios?  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/entonces-de-quen-chon-los-anuncios/ar2635158?v=6"¿Quién pompó?": Y dos 
de las "corcholatas" de Morena, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard, 
responden que ellos no han pagado espectaculares. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/tepjf-avala-giras-de-las-corcholatas-descartan-validez-de-queja-emecista/1596193
https://www.excelsior.com.mx/nacional/tepjf-avala-giras-de-las-corcholatas-descartan-validez-de-queja-emecista/1596193
https://www.milenio.com/politica/elecciones/comision-ine-ordena-oposicion-actos-proselitistas
https://www.milenio.com/politica/elecciones/comision-ine-ordena-oposicion-actos-proselitistas
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/entonces-de-quen-chon-los-anuncios/ar2635158?v=6
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/entonces-de-quen-chon-los-anuncios/ar2635158?v=6


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Entonces, como también decía el cantante tabasqueño Chico Che: "¿De 
quén chon?" Anuncios del ex Secretario de Gobernación han tapizado 
avenidas, pero él afirma que no ha pagado de su bolsillo un solo anuncio 
que lo promociona. Y hasta asegura que ha presentado denuncias. 
"Yo no he colocado ni un solo espectacular. No puedo hacerlo", respondió 
ayer. "Mi foto y mi nombre son marcas registradas y yo he presentado como 
300 denuncias porque quiero saber quién los paga y por qué los colocan", 
declaró en el marco de su gira por Tampico, Tamaulipas. 
 
Sheinbaum: Imposible, que haya mano negra en elección de 
Morena  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-imposible-que-haya-mano-negra-en-
eleccion-de-morena/ 
Coahuila. - Claudia Sheinbaum asegura que va a ser imposible que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador participe en el proceso interno de 
Morena para definir al candidato presidencial, por lo que descartó que haya 
mano negra en la encuesta que definirá al aspirante. En entrevista con EL 
UNIVERSAL, la exjefa del Gobierno capitalino rechaza que quiera entrar en 
confrontación con el resto de sus compañeros, ya que el proyecto de la 
Cuarta Transformación debe estar por encima de todo, por lo que aseguró 
que respetará los resultados de la encuesta que definirá la Coordinación de 
la Defensa de la Transformación. Durante el trayecto a la Plaza de Armas de 
esta ciudad, donde brindó una de sus asambleas informativas, Sheinbaum 
Pardo indica que no está confiada en ganar y abre espacio para tomarse 
selfies con las personas, las saluda de mano y las abraza.  
 
OPEP, en conversaciones con México para sumarlo a la 
organización  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/05/economia/opep-en-conversaciones-con-
mexico-para-que-se-sume-a-la-organizacion/ 
El secretario general de la Organización de Países Exportadores de Petróleo 
(OPEP), Haitham Al Ghais, declaró a la agencia de noticias de Emiratos 
Árabes Unidos que hay conversaciones con México, Azerbaiyán, Malasia y 
Brunei para que se unan a la organización. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-imposible-que-haya-mano-negra-en-eleccion-de-morena/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-imposible-que-haya-mano-negra-en-eleccion-de-morena/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/05/economia/opep-en-conversaciones-con-mexico-para-que-se-sume-a-la-organizacion/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/05/economia/opep-en-conversaciones-con-mexico-para-que-se-sume-a-la-organizacion/


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
“Las consultas con nuevos países ajenos a la organización contribuyen a 
reforzar la cohesión de la OPEP”, señaló Al Ghais. 
Azerbaiyán no se plantea actualmente ingresar como nuevo miembro, dijo 
más tarde el ministro de Energía, Parviz Shahbazov, a la agencia rusa 
Interfax. “A veces se plantean cuestiones de este tipo, pero por el momento 
no las estamos considerando”, declaró Shahbazov. 
La OPEP, con sede en Viena, Austria, fue creada en 1960 con el objetivo de 
unificar las políticas petroleras de sus miembros, en su mayoría países 
productores del Golfo Pérsico, a fin de garantizar precios justos y estables. 
Actualmente la OPEP está integrada por 14 países, de los cuales cinco son 
miembros fundadores: Arabia Saudita, Kuwait, Irán, Irak y Venezuela; así 
como por Argelia, Angola, Ecuador, Libia, Nigeria, Catar, Gabón, Indonesia y 
Emiratos Árabes Unidos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/el-enojo-del-companero-corcholata-
fernandez-norona/ 
Nos cuentan que el compañero corcholata Gerardo Fernández Noroña no 
anda muy feliz en su campaña. Por un lado, porque el PT no le ha dado 
recursos para viáticos y el pago de la logística de sus asambleas 
informativas. Por otro, sigue denunciando la existencia de una campaña de 
Estado a favor de la compañera favorita del compañero presidente López 
Obrador. “Le dicen disparejo a lo que es una contienda de Estado. ¿Por qué 
no le dicen a las cosas por su nombre? Les da temor decir”, soltó durante su 
gira por Quintana Roo. El problema, nos hacen ver, es que, si se llamara a las 
cosas por su nombre, las asambleas informativas en las que todos participan 
para ver quién será el Coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta 
Transformación, tendrían que llamarse actos de campaña para obtener la 
candidatura presidencial para 2024 de la 4T. Al pan, pan y al vino, vino, 
compañera y compañeros corcholatas. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/templo-mayor-f-bartolome-2023-07-06/op252227 
POR PONERLE más atención al pleito con Alejandro "Alito" Moreno, no se 
ha dimensionado con claridad el tamaño del boquete para el PRI que 
representa la renuncia de Claudia Ruiz Massieu, Miguel Osorio Chong, 
Eruviel Ávila y Nuvia Mayorga en la Cámara de Senadores. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1789 
Que panistas y ex panistas en el Senado manifestaron su respaldo a Xóchitl 
Gálvez rumbo a la elección presidencial de 2024. Josefina Vázquez Mota se 
refirió a ella como una mujer “entrona, honesta, incansable y valiente”, 
mientras que su ex compañero de partido y ahora senador del Grupo Plural, 
Germán Martínez, aseguró que no participaría en un debate de la Comisión 
Permanente para solicitar la licencia de Santiago Creel, pero ratificó su 
respaldo a la hidalguense. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1789


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Otro negocio: hacer del Campo militar Marte un centro de 
convenciones  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/otro-negocio-hacer-del-
campo-militar-marte-un-centro-de-convenciones/ 
“Yo lo tengo ya arreglado con los militares”, dice Sergio Hinojos, quien se 
presenta como el empresario que encabeza el proyecto de convertir el 
Campo Militar Marte en un centro de convenciones, instalando en su 
bellísimo y bien cuidado jardín una serie de carpas gigantes para albergar 
“desde pequeñas reuniones de negocios hasta enormes eventos masivos en 
un ambiente verde sin paralelo en México”, según reza la presentación que 
circula entre potenciales clientes, y a la que tuve acceso. 
¿Es el nuevo negocio de los militares? ¿Tiene el aval del Ejército? ¿Tapar un 
pulmón verde de la ciudad para convertirlo en un centro de convenciones 
hechizo? En la presentación no aparecen logotipos del Ejército, pero sí 
presume que el proyecto tiene el aval del gobierno de la Ciudad de México. 
 
Mario Maldonado 
Los operadores de Xóchitl Gálvez y la oposición  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/los-operadores-de-xochitl-
galvez-y-la-oposicion/ 
La muy sonada irrupción de Xóchitl Gálvez en la carrera presidencial no solo 
representa un creciente problema para Palacio Nacional y Morena, sino que 
también cambia el guion en el CEN del PAN, donde la estrategia para 
enfrentar el proceso electoral del 2024 apuntaba al diputado federal 
Santiago Creel. El exsecretario de Gobernación llevaba más de un año 
instrumentando una estrategia de posicionamiento para legitimar sus 
aspiraciones, avaladas por el líder nacional del partido Marko Cortés y 
apoyadas por la mayoría de liderazgos que hoy controlan el panismo a nivel 
nacional.  
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Cada uno de los cinco gobernadores que Acción Nacional tiene en el país 
estaban alineados a esa estrategia; también lo estaba el diputado federal 
Jorge Romero, en los hechos propietario del instituto político en la capital. 
 
Salvador García Soto 
El mensaje del niño Colosio  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-mensaje-del-nino-
colosio/ 
Estos son tiempos agitados para todos los actores políticos del país. Para el 
oficialismo, inmerso en un proceso interno para definir a su candidata o 
candidato presidencial, son tiempos intensos y, por decir lo menos, inciertos, 
porque hoy contestar a la pregunta de quién será el ganador de la encuesta 
y por lo tanto el candidato o candidata de Morena a la Presidencia de la 
República es algo aún poco claro. Si bien la mayoría de las encuestas 
apuntan a Claudia Sheinbaum como la favorita para la nominación 
presidencial del partido gobernante, nadie puede afirmar que la estafeta del 
relevo de la 4T recaerá en la doctora que es vista como la pupila y candidata 
favorita de AMLO o en el hermano Adán Augusto López y el, no tan 
hermano, pero compañero Marcelo Ebrard Casaubon. 
 
Carlos Marín 
Xóchitl garantiza: habrá competencia  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/xochitl-garantiza-habra-
competencia 
El brinco de Xóchitl Gálvez al ring de la sucesión preocupa y pone muy 
nervioso al oficialismo, pero también a su más fuerte rival en Va por México. 
Lo primero se infiere por la lupa que le han puesto en las mañaneras, donde 
tan solo en los tres últimos días fue mencionada 25 veces, catapultando su 
imagen mucho más que la simplona y rollera propaganda ilegal de quienes 
el presidente López Obrador apodó corcholatas. Como se vio este lunes en 
Café MILENIO, en pocos días la hidalguense viene demostrando que tiene 
todo para disputar la Presidencia a quien le pongan enfrente.  
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Otra prueba de sus habilidades la dio en el diálogo que sostuvo (ella lo 
solicitó) con el propagandista Epigmenio Ibarra en el noticiario de Ciro 
Gómez Leyva, donde quedó en evidencia su formación, experiencia, 
información y solidez argumentativa frente a gastadas frases y polvorientas 
generalizaciones ideológicas del oficialismo. 
 
Joaquín López Dóriga 
La soberbia que creó una candidata  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/la-soberbia-que-creo-
una-candidata 
Ocúpese usted de cómo va a acabar su Presidencia, bañada en sangre, y no 
distraiga con los demás. Florestán 
Cuando Andrés Manuel López Obrador diseñó su proceso de sucesión 
nunca pensó que se le fuera a descomponer y menos tan rápidamente. 
Y no me refiero solo a la cena en El Mayor con sus aspirantes y gobernadores, 
el lunes 5 de junio, donde les llevó el escrito de cómo, quiénes y cuándo, que 
firmaron Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López Hernández, Marcelo 
Ebrard y Ricardo Monreal, obligándolos a renunciar esa misma semana y a 
emprender una campaña en busca de su candidatura presidencial. 
 
Enrique Quintana 
La fuerza del consumo… en dólares  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/07/06/la-fuerza-del-
consumo-en-dolares/ 
Vaya fuerza la que tiene el consumo… de productos importados. 
Ayer, el INEGI dio a conocer que el consumo privado, al mes de abril, creció 
a una tasa de 3.5 por ciento. Pero si comparamos el consumo nacional e 
importado, hay grandes contrastes. El consumo de bienes nacionales 
decreció en 0.7 por ciento respecto al nivel del año pasado, mientras que el 
consumo de bienes importados creció a una tasa anual de 12.4 por ciento. 
El consumo de servicios de origen nacional creció 5.2 por ciento.  
Otro indicador relevante es el de las importaciones de bienes de consumo. 
En los primeros cinco meses del año las compras de bienes de consumo 
importados alcanzaron casi 35 mil millones de dólares y crecieron a una tasa 
anual de 13.8 por ciento. 
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Raymundo Riva Palacio 
La anti-Peje  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/07/06/la-anti-peje/ 
Por años, quienes enfrentaban a Andrés Manuel López Obrador buscaron 
encontrarle la cuadratura al círculo y descubrir el antídoto para su narrativa. 
Se fueron de “es un peligro para México” hasta criticarlo por ponerle eses a 
palabras que no las llevaban, o quitarles consonantes a los nombres como 
cuando hablaba de su amigo “Trum”. Una vez en la Presidencia, con lo que 
se toparon es que no importaba lo que le dijeran, su popularidad se 
mantenía estable con un nivel de acuerdo nacional promedio de seis de 
cada 10 mexicanos, extraordinario para más de cuatro años y medio de 
desgaste en el poder. 
 
Darío Celis 
¿Claudia o Xóchitl?  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2023/7/6/claudia-xochitl-519746.html 
UN AMIGO DE la comunidad judía dijo una frase que se repetía en su familia 
como mandamiento escrito en letras de oro: “Si quieres hacer negocios en 
México, ¡nunca te pelees con el Águila Azteca!”  
Una pregunta que flota en el ambiente, sobre todo en la Ciudad de México 
y la zona metropolitana, es a quién va apoyar la comunidad judía: ¿A Claudia 
Sheinbaum o a Xóchitl Gálvez?  
La respuesta es: a las dos, pero gusta más entre los paisanos Marcelo Ebrard. 
Entre los hombres de negocios, y en particular en la comunidad judía, hay 
una teoría de los empresarios industriales y los empresarios concesionarios.  
Los primeros forjaron sus negocios a pesar del gobierno, mientras que los 
segundos dependen de la voluntad del presidente de la República en turno 
para hacer obras, compras públicas y concesiones del Estado. Estos últimos 
nunca van a entrar en conflicto con el Águila Azteca: al contrario, van a 
promover en la comunidad de negocios su apoyo y permanencia. 
Y en este proceso electoral que está comenzando y que concluirá a mitad 
del próximo 2024, se va a repetir exactamente la misma historia. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Rocha entrega títulos de propiedad a más de mil 500 familias 
de Sinaloa municipio  
https://sinaloa.gob.mx/rocha-entrega-titulos-de-propiedad-a-mas-de-mil-500-familias-de-
sinaloa-municipio/ 
Sinaloa. - Un total de mil 528 familias de varias comunidades rurales del 
municipio de Sinaloa, recibieron su título de propiedad durante un evento 
encabezado por el gobernador Rubén Rocha Moya en la cabecera 
municipal de Sinaloa de Leyva, con lo cual a partir de ahora estas familias ya 
gozan de la certeza jurídica de la propiedad que habitan desde hace varios 
años. Con este acto de entrega culminó una intensa gira de trabajo que el 
mandatario estatal realizó por el municipio de Sinaloa en compañía del 
alcalde Rolando Mercado, donde previamente visitó la comunidad de 7 
Ejidos para inaugurar su carretera y enseguida en Los Melones donde 
entregó un Cobaes EMSAD, para terminar en el malecón donde junto con 
la secretaria de Bienestar y Desarrollo Sustentable, María Inés Pérez Corral, 
y demás funcionarios tanto federales como estatales, proceder al reparto de 
los títulos de propiedad de ocho comunidades. Acompañaron al 
gobernador Rocha en la entrega de los títulos, también el titular de la 
Comisión de Vivienda del Estado de Sinaloa (CVIVE), Antonio Castañeda 
Verduzco; el titular de la Procuraduría Agraria, José de Jesús León 
Valenzuela; el delegado del Registro Agrario Nacional, Enrique Montaño 
Millán; el director de Catastro, Eduardo Alarcón Castro; el representante 
regional del Instituto Nacional de Suelo Sustentable, lo que antes era 
CORETT, Crisantos Cebreros Favela; el delegado del Instituto para Devolver 
al Pueblo lo Robado, Luis Loya, y como invitado el diputado local Feliciano 
Valle Sandoval. 
(Información disponible en 3 portales distintos) 
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Más de 600 ejidatarios de Córdoba harán testamento agrario  
https://sucesosdeveracruz.com/mas-de-600-ejidatarios-de-cordoba-haran-testamento-
agrario/ 
Veracruz, Córdoba. - Tras asegurar que la entidad veracruzana cuenta con 
el mayor número de núcleos agrarios a nivel nacional con 3,770, lo que 
representa el 12 por ciento del total de ejidos y comunidades en el país, y 
que el 96 por ciento están regularizados Claudio Francisco Mendoza Piedra, 
representante de la Procuraduría Agraria en el estado de Veracruz anunció 
la realización de una jornada gratuita para los ejidatarios que se le denomina 
depósito de lista de sucesores, es decir, el equivalente al testamento agrario. 
Entrevistado tras haber sostenido una reunión de trabajo con la primera 
autoridad de Córdoba Juan Martínez Flores, dijo que el evento se llevará a 
cabo el próximo 14 de julio en la Arena Córdoba, donde estarán más de 600 
ejidatarios que van a hacer su testamento agrario. Evento que será presidido 
por el representante del Registro Agrario Nacional en Veracruz, José 
Gilberto Solis Romero. 
 
PIDEN A GOBIERNO FEDERAL Y ESTATAL RESPETO Y NO 
CRIMINALIZACIÓN DE LA COMUNIDAD DE PUENTE MADERA  
https://dialogosoaxaca.com/piden-a-gobierno-federal-y-estatal-respeto-y-no-
criminalizacion-de-la-comunidad-de-puente-madera/ 
Oaxaca. - La Asamblea General Comunitaria de Puente Madera, la Asamblea 
de los Pueblos Indígenas del Istmo en Defensa de la Tierra y el Territorio 
(APIIDTT) insisten en no criminalizar a la comunidad y piden respeto a su 
autodeterminación en torno a la imposición que se quiere hacer de parques 
industriales. Así mismo reiteraron a quiénes han sido parte en este conflicto 
y tienen interés en el proyecto geopolítico del Corredor Interoceánico: 
Andrés Manuel López Obrador,  Presidente de la República; Adalberto 
Velásquez López, Encargado del Despacho Municipal de San Blas Atempa; 
José Rafael Ojeda Durán, Secretario de Marina;  Bernardo Rodríguez 
Alamilla, Fiscal General del Estado de Oaxaca; Lila Rodríguez Villanueva, 
Representante de la Procuraduría Agraria de Tehuantepec; Areli Sosa 
Arellano, Visitadora Agraria, que la comunidad ha decidido defender su 
tierra, territorio y sus derechos.  
 

https://sucesosdeveracruz.com/mas-de-600-ejidatarios-de-cordoba-haran-testamento-agrario/
https://sucesosdeveracruz.com/mas-de-600-ejidatarios-de-cordoba-haran-testamento-agrario/
https://dialogosoaxaca.com/piden-a-gobierno-federal-y-estatal-respeto-y-no-criminalizacion-de-la-comunidad-de-puente-madera/
https://dialogosoaxaca.com/piden-a-gobierno-federal-y-estatal-respeto-y-no-criminalizacion-de-la-comunidad-de-puente-madera/


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Denunciaron también el intento de detención que pretendió hacer la policía 
estatal en contra de Rodolfo Peza de la Rosa, situación que calificaron de 
ilegal al no existir notificación previa, ni aviso del motivo de esta acción al 
interior de la comunidad de Puente Madera. 
 
PROCURADURÍA AGRARIA PISOTEA REGLAMENTOS INTERNOS 
DE LOS EJIDOS DE LÁZARO CÁRDENAS  
https://quintopoderqrp.com/2023/07/05/procuraduria-agraria-pisotea-reglamentos-
internos-de-los-ejidos-de-lazaro-cardenas/ 
Quintana Roo. - Ejidatarios de Kantunilkin, enviarán una petición al 
Presidente de la Republica, Andrés Manuel López Obrador para que 
investigue el actuar parcial del jefe de Residencia de la Procuraduría 
Agraria con sede en Puerto  Morelos, Licenciado, Juan Alberto Rojas Guerra, 
fue invitado para validar la asamblea general de ejidatarios que en días 
pasados en uso de su autonomía ejidal, decidieron destituir a Víctor Pech 
Moo a quien se le aplicaron los artículos 68 y 69 de la Ley Interna del ejido 
en el pasado 11 de Junio del 2023. Las comparecencias e invitaciones de los 
nuevos directivos ejidales, encabezados por Carlos Daniel Cauich, sustentan 
las irregularidades que cometieran los exdirectivos destituidos ya que los 
intentos conciliatorios se llevaron a cabo ante el responsable de la PA en 
Kantunilkin, Lic Juan Carlos Zamudio quien al parecer no les informó de 
estos acontecimientos a sus superiores de Quintana Roo, la delegada de la 
PA. Carla Moreno Gomez y por consiguiente se les pide su mediación e 
intervención para que cese el divisionismo que están provocando los 
exdirectivos ejidales. 
 
Llevan a cabo curso de capacitación a núcleos agrícolas en 
Xalisco  
https://nayaritnoticias.com/2023/07/05/llevan-a-cabo-curso-de-capacitacion-a-nucleos-
agricolas-en-xalisco/ 
Nayarit. - La capacitación en todas las áreas de producción es un factor 
importante para generar mayores beneficios para las y los ciudadanos de 
Xalisco; por lo cual, el presidente municipal, Heriberto Castañeda, 
acompañado de representantes estatales de la Procuraduría Agraria y 
Residencia de Tepic, encabezó el curso de capacitación a núcleos agrícolas  
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sobre las facultades y atribuciones que tienen de acuerdo con la Ley Agraria 
y la Ley General de Asentamientos Humanos, a la que asistieron los 
Comisariados de los diferentes ejidos que integran el municipio.  
El objetivo principal de esta capacitación es que los núcleos agrarios 
cuenten con el suficiente conocimiento para llevar a cabo las facultades y 
atribuciones que tienen de acuerdo con la Ley Agraria y la Ley de 
Asentamientos Humanos, buscando siempre lograr mejores resultados 
para la ciudadanía de Xalisco. 
 
Reapertura de mina en Aquila, por presiones de gobierno: 
Comuneros  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reapertura-de-mina-en-aquila-por-presiones-de-
gobierno-comuneros-10322961.html 
Michoacán, Morelia. - Luego de que este domingo se acordó reabrir la mina 
Ternium en Aquila, integrantes del grupo mayoritario de comuneros 
reprobaron la decisión al decir que se llegó a la asamblea “con los acuerdos 
planchados” e impidiendo la participación de quienes se oponían. 
Consultados por este medio, destacaron que tampoco le dieron la palabra 
al abogado comunal en la asamblea efectuada el domingo en la localidad 
indígena de San Miguel Aquila. Hace tres semanas se había acordado hacer 
trabajos de faena para limpiar los caminos de acceso, pero sin volver a las 
actividades, lo que finalmente no se respetó en la reunión dominical “donde 
no hubo votación, sino solo gritos y marrullería”. Aunque Cortés Ramos fue 
detenido por su posible participación en el plagio, los comuneros insisten 
en que sigue siendo la cabeza del grupo que se opone a que la Procuraduría 
Agraria emita una convocatoria para hacer una asamblea general en la que 
se elija a un comisariado de bienes comunales y un consejo de vigilancia, 
órganos internos que están acéfalos desde 2019. 
 
UNACH sede del Seminario para Mipymes Turísticas  
https://nvinoticiaschiapas.com/chiapas/educacion/05/07/2023/64277/ 
Chiapas. - El rector de la UNACH, Carlos Faustino Natarén Nandayapa, 
participó en la inauguración del Seminario de Estrategias de 
Financiamiento y Desarrollo de Proyectos para Mipymes Turísticas. 
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El seminario que es organizado por las Secretarías de Turismo federal y 
estatal, es impartido por especialistas de BANCOMEXT, NAFIN, FIRA, FND y 
el Fondo de Fomento al Turismo (FONATUR), en las instalaciones de la 
Facultad de Contaduría y Administración, Campus I. 
Al acudir en representación del subsecretario de Educación Superior, 
Luciano Concheiro Bórquez, y acompañado de la Subsecretaria de 
Desarrollo Turístico, Erika Paola Mendoza Saldaña, Natarén Nandayapa 
expresó que para la UNACH es un privilegio recibir a los emprendedores de 
pequeñas y medianas empresas del sector turístico, que representan el 
futuro y una gran alternativa para el desarrollo de Chiapas. 
También atestiguaron el acto inaugural, los representantes de NAFIN-
BANCOMEXT, Julio César Sida Velasco y de FIRA, Rodrigo Javier Córdova 
Hernández, así como el titular de la Procuraduría Agraria en el estado, 
Mario Antonio González Puón. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Arranca Sedatu construcción de museo y mercado; son parte 
de las obras del parque lineal en el Río Grijalva  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/arranca-sedatu-construccion-de-museo-y-mercado-
son-parte-de-las-obras-del-parque-lineal-en-el-rio-grijalva 
Tabasco. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
arrancó dos obras más que forman parte del conjunto de trabajos que se 
realizan en el rescate del Parque Lineal Río Grijalva, en Villahermosa, 
Tabasco, en donde se han invertido más de 2 mil 700 millones de pesos 
(mdp) a través del Programa de Mejoramiento Urbano (PMU). 
En visita de supervisión de obras, el titular de esta dependencia, Román 
Meyer Falcón, reportó que el Museo del Cacao ‘La Cacaotera’ y el Mercado 
Florentino Hernández son proyectos que fortalecerán el turismo y el 
comercio en la región. “Todo el proyecto es una intervención de más de 3 
kilometros en ambos costados del río y estas son las dos últimas obras que 
arrancamos.  
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La Cacaotera es un espacio abandonado que fue recuperado para construir 
un centro cultural abierto al público donde se expondrá el proceso de 
elaboración del cacao; y el mercado contará con más de 150 locales para 
apoyar la economía de las familias tabasqueñas”, detalló el funcionario. 
 
Inicia Sedatu últimas dos obras en Parque Lineal Río Grijalva  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/05/politica/inicia-sedatu-ultimas-dos-obras-
en-parque-lineal-rio-grijalva/ 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) informó 
que arrancó dos obras más que forman parte del conjunto de trabajos que 
se realizan en el rescate del Parque Lineal Río Grijalva, en Villahermosa, 
Tabasco, en donde se han invertido más de 2 mil 700 millones de pesos a 
través del Programa de Mejoramiento Urbano (PMU). En un comunicado, 
detalló que en visita de supervisión de obras, Román Meyer Falcón, titular 
de esta dependencia, señaló que el Museo del Cacao ‘La Cacaotera’ y el 
Mercado Florentino Hernández son proyectos que fortalecerán el turismo y 
el comercio en la región. “Todo el proyecto es una intervención de más de 3 
kilómetros en ambos costados del río y estas son las dos últimas obras que 
arrancamos. La Cacaotera es un espacio abandonado que fue recuperado 
para construir un centro cultural abierto al público donde se expondrá el 
proceso de elaboración del cacao, y el mercado contará con más de 150 
locales para apoyar la economía de las familias tabasqueñas”, detalló. 
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